

[SECCIONES]

Ciudadanos

Opinión

Actualidad

España

Mundo

Economía

Turismo

Deportes

Vivir

Seleccione...

Esquelas

Titulares

Ocio

Especiales

[MULTIMEDIA]

Canal Málaga

Imágenes

Audio

[PARTICIPA]

Foros

Chat

[CANALES]

Seleccione...

CAMPO DE GIBRALTAR

ALGECIRAS

Los universitarios foráneos gastan una media de 600 euros mensuales

El número de jóvenes algecireños desplazados fuera de su localidad para estudiar una carrera aumenta cada curso. Deben empezar a ser independientes, a veces, económicamente

TEXTO: J. MARTÍNEZ-MURGA / FOTOS: GARCÍA TÉLLEZ/ALGECIRAS

E STUDIAR sí, pero no a cualquier precio. Es lo que deben pensar muchos alumnos y sobre todo sus padres cuando ven las matrículas universitarias y cogen la calculadora para sumar cuánto les va a salir mandar a su hijo a hacer una carrera fuera de su hogar.

Y es que la mayoría de los jóvenes encuestados por SUR que estudian fuera de sus hogares, deben pagar una media de unos 600 euros (unas 100.000 de las antiguas pesetas) entre diversos casos para poder estudiar una carrera fuera de su localidad.

Un precio que no está al alcance de todos los bolsillos y que obliga a muchos padres a hacer malabares para poder pagar la carrera a sus hijos. Incluso en muchos casos, son los propios jóvenes los que deciden aportar su 'granito' a la economía familiar y facilitar así las cosas a sus padres.

Es el caso de 'Coke', un estudiante gaditano que trabaja de relaciones públicas tres días a la semana en uno de los bares de Granada, para poder estudiar Ciencias Políticas en esta universidad. «Lo del trabajo es lo de menos, porque no me da para mucho, sólo para mis gastos, aunque así al menos ayudo a mis padres, porque no me tienen que dar más dinero para mí». Aún así, este joven gaditano debe pagar casi 700 euros de matrícula al año y compartir un piso con tres chicos más para ajustar los gastos. No recibe ninguna ayuda, porque como asegura, «soy un estudiante del montón e hijo único y sólo me correspondería por desplazamiento, pero hay muchas solicitudes y les dan más importancia a otros casos».

Las cifras bailan

Normalmente, como comenta un funcionario de la Universidad de Málaga, «la media de los créditos para una matrícula ronda los 600 euros». Así, el precio del crédito en todas las universidades andaluzas es de 9,37 euros siempre que sea de primera matriculación, ya que de repetir, el precio del crédito ascendería a los 10,78 euros y así sucesivamente. Este funcionario asegura que «suelen oscilar entre 4 y 10 créditos por asignatura» y con los nuevos planes, un alumno de primer año, debe matricularse de al menos 70 o más créditos, lo que supone unos 655 euros.

Natalia, una estudiante de Enfermería de Algeciras, paga este curso escolar 840



GASTOS. Los universitarios que estudian fuera de casa tienen que hacer un gran esfuerzo para llegar a fin de mes.

Imprimir | Enviar

GASTOS

Matrícula.
Crédito: Cada crédito cuesta 9,37 euros si es de primera matrícula. 10,78 si es de segunda y 14,46 si es de tercera. Cada asignatura tiene una media de entre 4 y 12 créditos, y cada matrícula unos 70 créditos de media.
Precio aproximado: Unos 670,58 euros.

• El alquiler y la manutención son gastos añadidos

BUS

SUR

Hoy

Herr

INT

Alqu

Cate

euros por su matrícula. Asegura que «a los estudiantes nos es muy difícil seguir con la carrera, porque no siempre tienes la ayuda de tus padres, y hay que pagar mucho, sobre todo si vienes de fuera. Además, las ayudas que ofrecen se reducen al mínimo».

Añade que algunos de sus compañeros tienen que trabajar y estudiar, porque incluso con becas no les llega. «No es normal, ya que hablamos de la universidad pública, yo soy de La Línea y aunque duermo en mi casa, sólo el coste de la gasolina de ir y venir y comer aquí es bastante», indicó. A la semana en gasolina puede gastarse unos 40 euros y cuando come en Algeciras, son 6 euros más.

Becas insuficientes

El pasado curso se concedieron miles de becas en las universidades públicas españolas. Sólo en la Universidad de Sevilla, el Ministerio de Educación y Ciencia concedió 12.950 becas entre los 67.482 alumnos. A esta cantidad habría que sumar las ayudas que concede la propia universidad y las que facilita la Junta. No obstante, parece que no es bastante, ya que muchos de los alumnos consultados por SUR, incluso los becados, aseguran que las tasas universitarias son demasiado caras y escasas.

Desde la Universidad de Málaga, confirman que la cuantía en las becas son iguales en toda Andalucía. Aseguran que depende mucho de las circunstancias de cada alumno, ya que si tiene un buen expediente académico, es familia numerosa y tiene escasos ingresos familiares o debe desplazarse para estudiar, al alumno que esté becado la matrícula le sale gratis, y puede recibir una cantidad en metálico de hasta unos 2.000 euros (332.000 pesetas), aunque en casos especiales se otorga una cantidad superior.

Eso sí, otras becas, sólo ayudan a la compra de los libros y el material escolar y su valor no alcanza los 180 euros. No obstante, en el caso de las matrículas, las universidades han acordado con las diferentes entidades bancarias líneas de crédito para poder amortizar las matrículas en varios plazos y facilitar así su abono.

Subir